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V

Ce volume 4 de la collection des Grands motets d’Henry Du Mont réunit les
motets Confitebimur tibi (n° 4), Congratulamini mihi (n° 5), Domine in virtute tua
(n° 6) et Domine quid multiplicati sunt (n° 7) des Motets pour la Chapelle du Roy de
Du Mont publiés en 1686 par Christophe Ballard. Les trois premiers motets de
l’édition de Ballard, Benedic anima mea (n° 1), Benedictus (n° 2) et Cantemus
Domino (n° 3) sont rassemblés dans le volume 3 de la collection 1. Les seize
volumes de parties séparées de 1686 demeurent la source de référence pour
l’élaboration de la présente édition.

LES SOURCES

Si la source commune des quatre grands motets réunis ici reste l’édition de
1686 2, certaines de ces pièces figurent également dans des sources manuscrites
conservées au Département de la Musique de la Bibliothèque nationale de
France.

CONFITEBIMUR TIBI (N° 4)

Le psaume 74, n° 4 dans les parties séparées de 1686, se trouve également
dans le volume manuscrit Rés. F 927, Les grands motets de Mr. Dumon Maitre de
musique de la Chapelle du Roy. Tome premier, issu de l’atelier de copistes d’André
Philidor, garde de la bibliothèque de Louis XIV. Le Confitebimur tibi est le
troisième motet de ce recueil qui en comporte cinq, tous présentés en
partition. Il se situe à la suite des motets Benedic anima mea (n° 1 de l’édition de
1686) et Benedictus (n° 2 de l’édition) entre les pages 67 et 94 3.

Comparaison des sources

La copie manuscrite de ce grand motet demeure très proche de la source
éditée. Les parties vocales et instrumentales sont similaires dans les deux
sources, à l’exception de la basse de violon qui se confond avec la basse
continue dans le manuscrit. Le copiste ne mentionnant aucune indication de
voix ou d’instrument, seules les clés absolument semblables à celles de l’édition

Introduction

1. Six autres grands motets d’Henry Du Mont n’existent que sous la forme de partitions manuscrites, F -Pn/
Rés. Vma ms 572 (3) et (4). Ils ont été publiés aux Éditions du Centre de Musique Baroque de Versailles
par Philippe Vendrix (1993) et Nathalie Berton (1995). Ces volumes contiennent les motets Nisi Dominus,
Benedicam Dominum et Beati omnes (vol. 1), Mater Jerusalem, O flos convallium et Dum esset Rex (vol. 2).

2. La description précise de cette source se trouve dans la “Présentation générale des Motets pour la Chapelle
du Roy...”, dans Henry Du Mont, Grands motets. Volume 3, p. V à XXI.

3. Les origines et la description de cette source sont détaillées dans la “Présentation générale des Motets pour
la Chapelle du Roy...”, dans Henry Du Mont, Grands motets. Volume 3, p. XXI à XXV.
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XV

Volume 4 of the series of Grands motets by Henry Du Mont contains the
motets Confitebimur tibi (no. 4), Congratulamini mihi (no. 5), Domine in virtute tua
(no. 6) and Domine quid multiplicati sunt (no. 7), taken from Du Mont’s Motets
pour la Chapelle du Roy published in 1686 by Christophe Ballard. The first three
motets in Ballard’s edition, Benedic anima mea (no. 1), Benedictus (no. 2) and
Cantemus Domino (no. 3) are to be found in volume 3 of this series. 1 A single
source has served as the basis for this edition, namely Ballard’s volumes of
separate parts printed in 1686.

THE SOURCES

Although the sole common source of the four grands motets in this volume is
the Ballard publication of 1686,2 some of the pieces are also found in
manuscript sources housed in the music department of the Bibliothèque
nationale de France in Paris.

CONFITEBIMUR TIBI (no. 4)

Psalm 74 (psalm 75 in the Authorized Version), no. 4 in the 1686 edition of
the parts, is also in the manuscript volume Rés. F 927, Les grands motets de Mr.
Dumon Maitre de musique de la Chapelle du Roy. Tome premier, prepared by one of
the copyists employed by André Philidor, librarian to Louis XIV. This volume
contains the full scores of five motets in all, with Confitebimur tibi in third place,
following Benedic anima mea and Benedictus (nos. 1 and 2 in the 1686 edition) on
pages 67 to 94.3

Comparison of the sources

The manuscript copy of this grand motet is very close throughout to the
printed reference source. The vocal and instrumental parts are similar in both
sources with the exception of the basse de violon part which in the manuscript is
not distinguished from the continuo part. Although the copyist does not
specify any instrument or voice type, the parts can nevertheless be identified by

Introduction

1. Six other grands motets by Henry Du Mont have survived in manuscript form only, F-Pn / Rés. Vma ms 572
(3) and (4). They too have been published by the Éditions du Centre de Musique Baroque de Versailles,
edited by Philippe Vendrix (1993) and Nathalie Berton (1995). Vol. 1 contains Nisi Dominus, Benedicam
Dominum and Beati omnes, while Vol. 2 contains Mater Jerusalem, O flos convallium and Dum esset Rex.

2. A detailed description of this source can be found in the “General introduction and description of the
sources” in Henry Du Mont, Grands motets. Volume 3, pp. XXXIX to LV.

3. The origins and a description of this source can be found in the “General introduction and description of
the sources” in Henry Du Mont, Grands motets. Volume 3, pp. LV to LIX.
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c

 

(3) Vm  1302 : indication “a 4 tems un peu gays” (mesure à    ).

 

1

 

1

 

(2) Vm  1302 : mesure à       .

 

(1) Source imprimée : l'indication figure à toutes les parties.

 

(1)

 

(2)
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soit (plus vraisemblablement) mal placé.

 

(1) L'indication “récit” figure également mes. 171 et 174.

 

(2) La basse continue imprimée indique                   ; le chiffrage peut être soit en trop,       
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